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艺艺术术名名家家，，离离我我们们没没那那么么遥遥远远

在很多人的眼中，艺
术是殿堂级的文化形式，
艺术名家更是轻易不得见
的“文化人物”，优雅的笔
墨色彩与独特的思考方
式，令人仰慕不已，而昂贵
的艺术品价格，又让人望
而却步。随着我国经济文
化的发展，以集中展示、交
流、推广为目的的艺博会，
也如雨后春笋般涌出，令
人应接不暇。它们将艺术
家、艺术品、艺术机构归类
展示，一目了然、与名家面
对面的艺术体验，让许多
观众倍感亲切，大大缩短
了艺术名家与观众的“心
理距离”。在书画大省山
东，每年一届的“中国书画
名家精品博览会”则成为
全国书画大家、名家广泛
参与的艺术盛会，多年来
一直主打书画精品、高水
准质量保证、富有亲和力
展示以及多样的艺术家、
观众互动活动，吸引了大
批观众、藏家。

业界一直认为，优质
的艺博会应不断吸引高
端艺术家、艺术机构及藏
家，在艺术创作、艺术收
藏与公众欣赏之间搭建
起有效交流平台，形成艺
术交易的“良性循环”。在

“中国书画名家精品博览
会”中，来自中国艺术研
究院、中国国家画院、中
央美院、北京画院、天津
美院等全国顶级艺术院
校和创作机构的名家精
品集体亮相，郭怡孮、李
宝林、何家英、南海岩等

“大腕儿”的参与，足以让
书画爱好者“过把瘾”。在
这里，我们会发现，艺术名
家离我们没那么遥远。

8月14-17日“中国书画博览会”将促名家、观众零距离交流

山东书画市场十分繁盛，也涌现出大
量艺术活动，对此，山东艺术学院教授沈
光伟认为，在山东这样一个书画重镇，有
把关、有层次、十分全面的书画博览会是
非常有必要的。面对市场上出现的种种乱
象，在书画繁盛的地方，我们更应该去伪
存真，弃恶扬善，树立起好的榜样。山东主
要以中国书画为主要内容，因此，“第六届

中国书画名家精品博览会”也精心遴选出
名家精品，主打学术结合市场的鲜明特
色。博览会作为一个平台，因地制宜地形
成了不同的活动特色与品牌内涵，明确优
势，聚焦主线，提升关注度，给一定范围
内的市场气候带来影响。

中国书画名家精品博览会是由山
东省文联齐鲁晚报主办的，也能够为参

展画家、艺术机构提供权威、强大的媒
体宣传 ,持续提升社会大众关注度，打
造一个权威的平台 ,在艺术创作、艺术
收藏与公众欣赏之间搭形成一种有效
交流渠道。在山东现有的市场环境中 ,
高质量、权威的书画展示平台 ,将在规
范、引领市场中发挥更大作用,有助其健
康发展。

◎沈光伟：在书画市场繁盛的山东，高质量书画博览会很有必要

在国画市场中，山东是个具有特别意义
的地方，这里诞生了许多活跃在当今画坛的
实力名家，也有许多画家的市场从这里起
步。温和淳朴的山东人，对外地名家也有着

“一碗水端平”的公正态度，因此，来到山东
办展交流，成为大多数国画名家的不二选
择，面对山东热情的观众，他们也总抱着感
激、学习、接受批评的心态。山西省美协主席

王学辉认为，“山东是文化大省，齐鲁大地有
着深厚的文化底蕴，是中华文化五千年的重
要篇章，山东也是文化强省，在文化建设方
面取得了很大成绩，老一辈艺术家、中青年
书画家在中国美术格局中占据很大份额。几
乎所有的国画艺术家都不敢小觑山东市场，
这个对南北文化都兼容并蓄的礼仪之地，占
据了大部分的书画市场份额，书画交易市场

流传着一句话：中国书画看山东。之前我就
参加过齐鲁晚报主办的中国书画名家精品
博览会，这是一次非常好的交流平台，在山
东办展的意义是非常重大的。山东书画市场
的从业人员，无论是素质还是水平，在国内
都是首屈一指，山东的观众也特别懂行，属
于‘专业级’水平，来鲁交流办展不敢打‘马
虎眼’，都要拿出自己的‘真本事’。”

◎王学辉：山东观众特别懂行，来鲁交流办展不敢打“马虎眼”

面对普通收藏者“艺术品市场向来十
分复杂”、“艺术品真假难辨、容易吃亏走
弯路”的忧虑，书画名家精品博览会积极
引导投资方向，集合大批学术名家，不仅
为收藏者提供便利，更为树立良好的市场
风气和规范起到积极作用。

在本次“第六届中国书画名家精品博
览会上”，清华美院教授韩敬伟展出的，是
他近几年来的得意之作。他说，“在博览会
这样一个特殊的平台上，艺术家必须展出
自己的精品力作，要对买家负责、对观众

负责。”他认为，每年一次的书画名家精品
博览会在山东乃至全国都起到风向标的
作用，今年的“人物之巅——— 全国人物画
名家精品展”、“奇峰搜尽——— 第二届全
国山水画名家邀请展”、“大匠之门———
全国花鸟画名家邀请展”等展览，就分
类邀请了全国各艺术领域的名家；而来
自黑龙江、湖南、湖北、河北等地画家来
到山东交流，也都是当地非常有代表性
的艺术家。可以说，参展的每一张作品
都是真品、精品，有了这样一个遴选，引

导作用不言而喻，更有利于观众的收藏
购买。

此外，他还认为，博览会还有着更
重要的一个功用———“让艺术走进大
众”，在新时期，民族素质的提高需要更
多的文化底蕴，百姓也有更多的艺术诉
求，齐鲁晚报每年坚持举办的这样一个
展览，成为把高端的艺术推向广大民众
的良好平台，提供了许多艺术家与观众
面对面交流的机会，更能让作品接受百
姓的检验，双方不断互相提升。

●

●展览期间，观众如何见到自己喜欢的艺术家？

在每年的“中国书画名家精品博览会”开幕式
中，主办方都会邀请来自全国各地的参展名家来
到现场，为展览致辞剪彩，同时，他们也将会出现
在自己的展示区域内，对此，观众可在现场咨询工
作人员与志愿者。

开幕式结束后，主办方还将举办书画市场健
康发展论坛、大众艺术品投资讲座以及各种颁奖
互动环节。艺术名家在研讨过程中，观众均可到场
观看、听讲，互动过程中更可以提出自己的疑问，
艺术名家也将会现场给出相应回答。

●“高大上”之外，也有“经济适用”，藏家可在此发掘“潜力股”

全国大家、名家云集的“高大上”展览中，今年的“中国书画名
家精品博览会”也对以往部分大型展位的面积进行了调整，适当增
加了一些展位面积适中的展位，以此来降低展商参展成本，使一些
中小规模以及“新生代”的优秀画廊、艺术家能够有机会得以在博
览会上亮相。究其原因，主办方认为，在注重学术的同时，中国书画
名家精品博览会也十分看重买方市场，这样，有更多艺术家、画廊
可以在这里展开更多合作，而不同类型的艺术作品，也能够满足不
同消费者的艺术需求，也能够在此慧眼识珠，发现“明日之星”。可
以说，书画精品博览会在艺术品交易之外，也承担起了发现、引导
市场新热点的作用。

(文/东野升珍)

●

◎韩敬伟：每一幅作品都是精品力作，博览会让艺术真正走进大众
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